
     VERBALE N° 4 DEL 28 GIUGNO 2021 

 

Il giorno 28 del mese di giugno 2021, alle ore 18,00, è stato convocato in 

modalità a distanza il Consiglio dell’Istituto Comprensivo “C. Barilli” di 

Montechiarugolo, per discutere il seguente ordine del giorno: 

1. Lettura e Approvazione verbale seduta precedente 

2. Variazioni Programma annuale 2021 

3. Assestamento Programma annuale al 30/06/2021 

4. Funzionamento a.s. 2021/2022 

5. Calendario scolastico 2021/2022 

6. Progetti a.s. 2021/2022 

7. Varie ed eventuali 

Presiede la Sig.ra Chiara Musetti, sono assenti giustificati la Sig.ra Silvana 

Leone (componente genitori) e il Signor Giovanni La Russa (componente 

personale ATA). Funge da segretaria verbalizzante l’insegnante Milva 

Frigeri. Il Presidente, accertata la sussistenza del numero legale, dichiara 

aperta la seduta e dà inizio alla discussione dei vari punti all’ordine del 

giorno. 

1. L’insegnante Milva Frigeri dà lettura del verbale della seduta precedente 

che il Consiglio approva all’unanimità (Delibera n°1). 

2. Il Dirigente scolastico sottopone all’approvazione del Consiglio la 

Proposta di modifica al Programma annuale 2021. La Dott.ssa Rusciano 

illustra in modo dettagliato i finanziamenti provenienti dallo stato (Euro19. 

286,30), i contributi da privati: da famiglie vincolati (Euro 6.210,50), da 

famiglie non vincolati (Euro 3.160,00). Pertanto il totale della variazione è 

di Euro 28.656,80. Il Consiglio approva all’unanimità (Delibera n°2). Si 

allega prospetto illustrativo. 

3. Il Dirigente presenta la Relazione sullo stato d’attuazione del Programma 

annuale 2021, analizzando in modo dettagliato le entrate accertate e 



riscosse e le spese impegnate e pagate entro la data del 30 giugno 2021. Il 

Consiglio approva all’unanimità (Delibera n°3). Si allega Relazione del 

Direttore S.G.A.  

4. 5. La Dott.ssa Rusciano comunica che ad oggi, la Regione Emilia-

Romagna non ha ancora emanato il calendario scolastico per il prossimo 

anno, pertanto il Consiglio dovrà riunirsi ancora nel mese di settembre. Il 

Dirigente, inoltre, propone la discussione di un orario provvisorio relativo 

al funzionamento dei tre ordini di scuola. La scuola dell’infanzia, nel  caso 

fosse confermata lo stato di emergenza sanitaria, dovrà  riaprire, come 

l’anno precedente, con la modalità a “bolle”. In tal caso l’insegnante Rita 

Grossi chiede al Consiglio l’apertura antimeridiana dalle ore 08,00 alle ore 

13,00 per due settimane, per tutti gli alunni. Questo permetterebbe alle 

due insegnanti di lavorare in compresenza per favorire l’inserimento dei 

nuovi alunni. In caso invece si riaprisse con la modalità a gruppo aperto si 

propone di adottare un orario di funzionamento che preveda per i bambini 

di quattro e cinque anni, l’apertura dalle ore 08,00 alle ore 13,00 per una 

settimana; questo orario ridotto permetterebbe a questi alunni di 

sperimentare la modalità Open space, di cui non hanno usufruito lo scorso 

anno. Per gli alunni nuovi iscritti si propone l’orario antimeridiano dalle ore 

08,00 alle ore 13,00 per tre settimane. L’insegnante Grossi precisa che 

comunque si valuterà caso per caso quando posticipare la permanenza a 

scuola fino alle ore 16,00. Per quanto riguarda la scuola primaria la Dott.ssa 

Rusciano fa presente le difficoltà legate alla nomina degli insegnanti di 

sostegno per cui  le insegnanti di posto comune, soprattutto quelle del 

tempo normale, devono farsi carico degli alunni in difficoltà . Pertanto si 

propone per il tempo normale,  un orario antimeridiano dalle ore 08,20 alle 

ore 12,40, per tutte le classi, per due settimane, questo compatibilmente 

con l’organizzazione dell’Amministrazione comunale. Per il tempo pieno, 

considerando che è un servizio a disposizione delle famiglie, l’orario 

antimeridiano sarà dalle ore 08,20 alle ore 13,20, per tutti gli alunni, per 

una settimana. Il Presidente si informa riguardo agli ingressi scaglionati. La 

Dott.ssa Rusciano precisa che gli ingressi in due orari diversi, adottati lo 

scorso anno, hanno creato difficoltà e problemi per le sostituzioni, in 



quanto le insegnanti avevano due orari di servizio diversi. Pertanto 

quest’anno per non creare assembramenti, si potranno utilizzare i diversi 

accessi alla scuola, dove i genitori, senza entrare, lasceranno i figli alle 

insegnanti. Il Presidente condivide la proposta, ma ritiene che questa 

nuova modalità di ingresso e uscita possa creare qualche protesta tra i 

genitori della scuola primaria di Monticelli, abituati a sostare nell’area 

cortiliva. Anche il Signor Ziveri condivide questa modalità che potrà snellire  

gli accessi . L’insegnante Brianti è favorevole al cambiamento che eliminerà 

il pericolo causato da auto che entrano nella via a senso unico e nel 

parcheggio delle insegnanti. La Sig.ra Musetti chiede quando i genitori 

verranno informati di questa nuova organizzazione; il Dirigente precisa che 

si tratta solo di una proposta da sottoporre all’Amministrazione comunale 

che deve coordinare gli orari di trasporto. Anche per il tempo anticipato si 

vedrà se si potrà organizzare con gli educatori come gli anni precedenti. 

Per quanto riguarda la scuola secondaria di primo grado, il Dirigente 

scolastico sottolinea che le nomine dei docenti, non ultimi quelli su 

sostegno, avvengono molto tardi e questo causa notevoli difficoltà nella 

gestione delle classi. Pertanto l’orario sarà di cinque ore anziché sei, per le 

prime due settimane, con orario 07,50 – 12,50. La Sig.ra Di Pasquale chiede 

se le ore saranno ancora di 55 minuti come lo scorso anno, la Dott.ssa 

Rusciano auspica il rientro alla normalità, ma non esclude che si possa 

ancora confermare questo orario. Eventualmente si potrebbe spostare 

l’ingresso un poco dopo, in modo che l’uscita non lasci i ragazzi troppo a 

lungo ad attendere l’autobus di linea. Il Signor Ziveri chiede se alla scuola 

secondaria verrà ripristinato il tempo aggiuntivo, la Dott.ssa Rusciano lo 

ritiene possibile, ma invita a informarsi presso l’Amministrazione 

comunale. La Sig.ra Tirelli, al riguardo, conferma la disponibilità 

dell’Assessore Scalvenzi, ma dipenderà dal numero delle richieste 

pervenute che dovrà essere adeguato ed effettivo. La Sig.ra Tirelli chiede 

se l’orario sarà ancora 07,50-12,50, la Dott.ssa Rusciano conferma, ma 

precisa che potrebbe oscillare di dieci minuti più tardi. Comunque l’assetto 

organizzativo definitivo si valuterà nel prossimo Consiglio d’Istituto, in base 

al calendario scolastico regionale e all’organizzazione dell’Amministrazione 



comunale. L’insegnante Grossi propone al Consiglio che la scuola 

dell’infanzia, il 30 giugno, ultimo giorno di scuola, possa effettuare l’orario 

08,00 – 13,00 come già deliberato lo scorso anno. Il Consiglio approva 

all’unanimità (Delibera n°4). 

6. La Dott.ssa Rusciano illustra i progetti previsti per la scuola primaria per 

l’anno scolastico 2021/2022: ci sarà ancora la progettualità riguardante la 

madrelingua inglese, prevista per tutte le classi, inoltre si proverà a 

ricontrattare con l’Amministrazione comunale “Giocampus” e lo sportello 

di ascolto, che lo scorso anno ha svolto un lavoro molto importante e 

funzionale in risposta alle molteplici problematiche causate dalla 

pandemia. Per quanto riguarda la scuola dell’infanzia l’insegnante Rita 

Grossi illustra in modo dettagliato ed esauriente le motivazioni, le finalità 

e i tempi del progetto “A scuola nella natura - dal giardino della scuola al 

greto del torrente”. Il progetto, di durata triennale, prende avvio da un 

corso di formazione del corpo docente che ha l’intento di attivare una 

riflessione sull’educazione all’aperto e su una conseguente 

riorganizzazione dello spazio esterno alla scuola, in un’ottica di continuità 

tra l’interno e l’esterno. Il progetto, infatti, partirà dal giardino della scuola 

per allargarsi agli spazi pubblici adiacenti la scuola, sino ad arrivare, l’ultimo 

anno scolastico, ad esplorare l’area di riequilibrio ecologico del torrente 

Enza e il castello di Montechiarugolo. Il Presidente chiede se sono previsti 

nuovi PON, il Dirigente scolastico informa che i progetti europei vengono 

definiti nell’ambito di un programma settennale, ma per il settennio 

2021/2027 l’Unione Europea, a causa dell’emergenza sanitaria, non ha 

ancora organizzato nulla. Inoltre la Dott.ssa Rusciano comunica che 

l’Amministrazione comunale ha a disposizione fondi per la connettività 

digitale, infatti il potenziamento delle infrastrutture informatiche e 

telematiche è anche l’obiettivo dell’Agenda 2020/2030 e dell’attuale 

Governo. La Sig.ra Musetti, pur apprezzando l’iniziativa, ritiene che i 

bambini siano già eccessivamente connessi ed auspica si possano 

potenziare attività all’aperto di sport e a contatto con la natura. Inoltre il 

Dirigente comunica che il nostro Istituto sta attivando collaborazioni con la 

Francia, per progetti europei relativi all’inclusione, questi nostri interventi 



sono molto apprezzati dai francesi per l’alta qualità. La Sig.ra Musetti 

sottopone all’approvazione del Consiglio il progetto della scuola 

dell’infanzia che viene approvato all’unanimità (Delibera n°5). 

7. Il Presidente comunica al Collegio l’esito dell’incontro con l’Assessore 

Scalvenzi, relativamente alla riqualificazione degli spazi esterni della scuola 

secondaria di Basilicagoiano. L’Amministrazione comunale ha già un 

progetto per la piattaforma in cemento, ma purtroppo mancano i fondi. 

Una soluzione alternativa per alleggerire il carico sulla palestra, potrebbe 

essere quella di utilizzare gli spazi della Polisportiva di Basilicagoiano, a tale 

fine è previsto un incontro con il responsabile della struttura. L’insegnante 

Brianti precisa che per la scuola primaria la polisportiva non è fruibile, 

perché la normativa prevede che durante il tragitto ogni quindici alunni 

siano presenti due insegnanti. La Sig.ra Musetti propone, in alternativa, di 

far spostare gli alunni della scuola secondaria, inoltre invita i Consiglieri a 

fare presenti altre problematiche da sottoporre all’attenzione 

dell’Amministrazione comunale. L’insegnante Bolondi ricorda l’annoso 

problema dei bagni della scuola primaria di Basilicanova che richiedono 

urgenti lavori di ammodernamento. Anche l’insegnante Carretta fa 

presente il degrado dei bagni della scuola secondaria di primo grado; un 

altro problema è la mancanza di spazi necessari per le lezioni di alternativa 

e per altre attività. L’insegnante Bolondi suggerisce, per recuperare spazi, 

di utilizzare l’appartamento del custode. La Dott.ssa Rusciano informa che 

la richiesta, presentata più volte, ha sempre ricevuto il rifiuto dell’Ufficio 

Tecnico, tuttavia sollecita a ripresentare la domanda. Il Dirigente 

scolastico, esaurita la discussione dei vari punti all’ordine del giorno, 

ringrazia il Consiglio per l’anno trascorso insieme, per la collaborazione e 

per il dialogo sempre costruttivo e propositivo, inoltre informa che resterà 

nel nostro Istituto altri tre anni. Il Presidente ringrazia e saluta i Consiglieri 

e dichiara chiusa la seduta alle ore 19,30. 

Basilicagoiano, 28 giugno 2021 

 La Presidente                La Segretaria 

Chiara Musetti        Milva Frigeri 



  

  

 

 


